

COLUMNAS DE 2 DE ABRIL 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Una juarista petición a AMLO

Carlos Salazar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, ha dejado claro que su gremio no pide al gobierno federal apoyo extraordinario alguno y menos “salvar” a las empresas, sino que a las que tienen ya serios problemas de liquidez, se les conceda una *prórroga* para la presentación de sus declaraciones anuales de impuestos. No se busca, enfatizó, disminuciones a las obligaciones fiscales, pero sí facilidades para que puedan cumplir.

“Estamos a unos días de presentar nuestras declaraciones fiscales. Nunca hemos pedido, no hay una sola petición, disminución de impuestos ni salvar empresas ni apoyos extraordinarios. Pedimos plazos para empresas con problemas”, precisó en radio con Azucena Uresti. Y en referencia a otras naciones, dijo: “Parecería que los países han decidido no tanto cuidar la *deuda*, sino el *impacto económico* y la *sobrevivencia* de las personas, las empresas y la sociedad en general”. Las medidas que ha emprendido la Federación “las aplaudo, pero no son suficientes”, lamentó, y recordó que otros gobiernos han destinado de 2 a 4 por ciento de su producto interno bruto (en EU hasta 10 por ciento) para disminuir los efectos económicos de la pandemia, apoyar la sobrevivencia de las empresas y, consecuentemente, de sus trabajadores.

Ante la crisis generalizada, el CCE quiere se permita diferir “de inmediato” y por seis meses la presentación de la declaración del ejercicio 2019 de las personas físicas y morales, o dividir el impuesto en 12 pagos y sin recargos; la disminución de pagos provisionales del ejercicio 2020 y la cobertura de impuestos hasta en 12 parcialidades, así como establecer un procedimiento “expedito para agilizar la devolución de los saldos a favor de IVA” y que los contribuyentes puedan “temporalmente” compensar saldos a su favor durante el año en curso. Esto les representaría un mínimo de liquidez para preservar las fuentes de empleo.

En su petición formal, el organismo recordó que sus demandas empatan con sugerencias de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos a la que México pertenece, y que la Secretaría de Hacienda aplicó las recomendaciones de la OCDE para el paquete fiscal de 2020. Por sensata que parezca o sea, la petición fue *bateada*. Pese a que no se le pide *condonación* y sin que viniera a cuento, el presidente López Obrador afirmó que en el *periodo neoliberal* no se pagaban impuestos.

“Si decimos que *no se pague* el impuesto sobre la renta o que *se reduzca*, ¿qué va a significar eso? *Menos ingresos, menos recaudación*, ¿y de dónde vamos a sacar para darle a los adultos mayores, a las niñas y niños con discapacidad, a campesinos y para otorgar créditos a las pequeñas empresas familiares? *Quisieran* que aplicáramos las mismas recetas de antes: frente a la crisis, *crédito del FMI*, pedir que el pueblo se apriete el cinturón, *subsidios fiscales, salvamentos...*”.

¿Pues quién o quiénes le pidieron eso...?

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Riesgo de bancarrota por falta de liquidez

Dicen muchas cosas para darle más sentido al presente que al futuro.

Florestán

Todos los países afectados por la crisis económica y la recesión están implementando estímulos fiscales. México parece ser la excepción mundial y nuestra economía será de las más afectadas porque ya venía muy débil con cero crecimiento, a lo que hay que agregar:

1. El desplome del petróleo, su impacto en las finanzas públicas y el riesgo sistémico de Pemex.
2. La brutal contracción en el PIB de Estados Unidos, que además se ha convertido en el epicentro mundial de la pandemia.
3. La caída en los flujos de turismo, 14 por ciento del PIB.

4. La salida de capitales resultante del incremento en la aversión al riesgo a escala global, exacerbado en el caso de México por la caída en los precios del petróleo, la ausencia de medidas concretas para contrarrestar la crisis, y la actitud desafiante contra la inversión privada y el estado de derecho. Este escenario se traducirá en pérdida de empleos que implica un mayor porcentaje de la población en el sector informal y de población en pobreza.

Las medidas de apoyo a las empresas no deben ser vistas como *condonaciones de impuestos*, se pueden implementar medidas de apoyo directo a los trabajadores, sobre todo en los sectores más afectados.

Dar liquidez es clave para que no se convierta en un problema de solvencia, como va suceder en muchas empresas, sobre todo las pequeñas y medianas que tienen acceso muy limitado al crédito y generan 72 por ciento del empleo. También afecta a las personas que trabajan de manera independiente o son microempresarios, y muchas de ellas se van a quedar en bancarrota por falta de liquidez.

Al presidente Andrés Manuel López Obrador le puede pasar lo mismo que a Herbert Hoover en la Gran Depresión del 29, cuando decidió seguir como si nada y por cuidar la disciplina fiscal, no implementó ninguna medida económica después del *crack* bursátil, y acabó contribuyendo a que la recesión se convirtiera en depresión.

Espero que no sea así, porque entonces estará en riesgo su proyecto de la cuarta transformación, como hoy ya lo está.

Pero esperemos su plan el domingo.

RETALES

1. MUERTE. Gerardo Ruiz Esparza fue ingresado el lunes al ABC de Observatorio con un infarto cerebral. Lo operaron de urgencia, le quitaron tres coágulos, le indujeron el coma por 48 horas en medio de la gravedad, y falleció ayer. A su esposa Rocío y a sus hijos, mi pésame. Así se le va la vida;

2. LUEGO. El INE confirmó la posposición de elecciones en Coahuila, Congreso local, y en Hidalgo, ayuntamientos. Desde ayer su Consejo General opera con cuatro vacantes; y

3. CIERRE. La calle de Madero es la más transitada de América Latina y los precios por metro cuadrado los más caros del país. Debo reconocer la decisión de Claudia Sheinbaum de cerrarla por la pandemia, al igual que las tiendas, lo mismo que el Bosque de Chapultepec.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, encabezada por la morenista Miroslava Sánchez, quedó literalmente pasmada ante la pandemia de covid-19 y, pese a los acuerdos de los órganos de gobierno en San Lázaro para continuar los trabajos legislativos de manera remota, la presidenta del grupo no contesta mensajes ni llamadas de los integrantes.

Tras una semana de buscar sin éxito comunicación con ella, la perredista Frida Esparza instó a reanudar las actividades de la comisión, que por cierto acumula más de 30 puntos de acuerdo con respecto a la emergencia sanitaria por el coronavirus. Eso sí es encerrarse a piedra y lodo.

QUE la emergencia sanitaria obligó al Instituto Nacional Electoral, que encabeza Lorenzo Córdova, a suspender la sesión de despedida de Marco Baños, Benito Nacif, Pamela San Martín y Enrique Andrade, quienes concluyen mañana 3 de abril su encargo; sin embargo, la sesión remota que llevó a cabo el Consejo General para diferir los procesos electorales de Coahuila e Hidalgo abrió la oportunidad para que se reconociera públicamente su trabajo en el INE, que puede entrar a la organización de los comicios federales de 2021 con cuatro puestos vacantes. A ve

QUE el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, busca lograr un acuerdo con la autoridad federal para darle oxígeno al sector productivo y mantener los empleos durante la emergencia por el coronavirus, por lo que hizo un llamado a nombre de su gobierno, la iniciativa privada y los trabajadores para que les otorguen apoyos y no se genere desempleo en la entidad

La necesaria "rayita" Baja el poder adquisitivo por la alarma viral. Se encoge la actividad productiva. Los capitales no se invierten o se invierten fuera. Baja el precio del petróleo. Bajarán las remesas. Al gobierno se le pide que resuelva la crisis del covid-19 y las que oculta. La "rayita" hacia abajo que pide AMLO no se limita a la crítica opositora. Pero eso lo desoyen quienes solo buscan la reversa. **Donceles**

Universal:

En La Mira / [Una mentira que se cae a base de muertos](#)

/ Luis Cárdenas (p.6)

Excélsior:

Juegos de Poder / [Hablan las víctimas del coronavirus](#) /

Leo Zuckermann (p.15)

Excélsior:

Razones / [COVID-19, desempleo e inseguridad](#) /

Jorge Fernández Menéndez (p.14)

Reforma:

El Informe Oppenheimer / [Los presidentes que hacen 'magia' con la pandemia](#) /

Andrés Oppenheimer (p.15)

Milenio: Día con Día / [En mala hora, la sombra del Fobaproa](#) / Héctor Aguilar

Camín (p.3)

Excélsior:

Arsenal / [Discurso con aroma de lucha de clases](#) /
Francisco Garfias (p.4)

Excélsior

: [El superhombre](#) / Juan José Rodríguez Prats (p.16)

Financiero:

Estrictamente Personal / [Una carta de vergüenza](#) /
Raymundo Riva Palacio (p.32)

Financiero:

La Feria / [La hora de la verdad](#) /
Salvador Camarena (p.35)

Universal:

Historias de Reportero / [Esos ricachones empresarios que no merecen ningún apoyo](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

El Heraldó:

[La mamá del chapo](#) /
Dip. Gerardo Fernández Noroña (p.13)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [Ruiz Esparza, muerte e investigación](#)
/ Salvador García Soto (p.9)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.17)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldó: [Sacapuntas](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Va MORENA por 50% de prerrogativas de partidos y parte del dinero de congresos locales
Con el objetivo de fortalecer el sistema de salud del país, dijo el dirigente nacional
Consideró que el gasto de los congresos locales es desproporcionado
Muere Ruiz Esparza, hombre clave para Peña y del Mazo González
Exige PAN investigar atentado a balazos contra dirigente de Cuautitlán
Fortalece DIFEM los Centros de Asistencia Social (CAS)
Presente Edomex en mensaje mundial de enfermeros por pandemia

Garantiza secretaría de Salud insumos para atender exigencias de pandemia

Un par de semanas atrás, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que su gobierno tiene fondos extras por 400 mil millones de pesos para enfrentar la pandemia del COVID-19 y que en su momento habrá créditos para pequeños negocios, además negó incentivos para contribuyentes o empresarios, sin embargo su partido ahora va por recursos de partidos políticos y congresos locales.

Mientras tanto, el consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) atrajo los procesos electorales de Coahuila e Hidalgo y suspendió el desarrollo de las elecciones, con motivo de la declaración de emergencia de la pandemia, hasta que se restablezcan las condiciones de seguridad sanitaria.

Ante el impacto económico, social y en materia de salud que está dejando la propagación del virus en diversas naciones, en la mayoría de los casos sus gobiernos dispusieron fondos millonarios e incentivos fiscales para respaldar a la gente, así como a las empresas, con el objetivo de apuntalar la economía.

En México, el Ejecutivo federal encargó a los gobiernos estatales y empresarios soportar medidas de apoyo a la gente, además llamó a los contribuyentes a ser solidarios cumpliendo con sus obligaciones fiscales con la finalidad de que se recauden recursos suficientes para adquirir insumos médicos que se requieren.

Pero no es suficiente; Afonso Ramírez Cuéllar, el dirigente nacional de MORENA, llamó ayer a los presidentes de los partidos políticos, miembros de las juntas de Coordinación Política de las Cámaras de Diputados y Senadores así como de los 32 congresos locales del país, a aportar dinero.

Ramírez Cuéllar llamó a acordar una reducción de cuando menos el 50 por ciento de las prerrogativas que se otorgan a los institutos políticos, para destinarlos al sistema de salud del país.

A las cámaras de diputados, pidió actuar con solidaridad para que realicen un esfuerzo adicional de austeridad de sus recursos, con el propósito de destinar un importante porcentaje de su presupuesto 2020, a medidas de apoyo para atender el brote de coronavirus. La mayoría de los congresos son dominados por MORENA.

El dirigente morenista recordó que de acuerdo con el Instituto Mexicano de la Competitividad, 22 congresos locales aumentaron sus presupuestos para el presente año, a pesar del compromiso con la política de austeridad. Dijo que el costo de los congresos locales y diputados es desproporcionado.

Alfonso Ramírez puntualizó que “el sector salud requiere de una fuerte cantidad de recursos públicos adicionales que aseguren su funcionamiento. Los enfermos y las víctimas de la epidemia demandan un mayor apoyo”.

Agregó que la dirigencia nacional de MORENA dirigió, el martes pasado, una carta a Lorenzo Cordova Vianello, el consejero presidente del INE, para que les indique el procedimiento legal que deben seguir para efectuar los descuentos y devoluciones de las prerrogativas del movimiento.

La postura resulta relevante pues impactaría en los partidos políticos de oposición que por sus resultados electorales reciben menos recursos respecto de lo habitual, mientras que de acuerdo con diversas encuestas, la aprobación presidencial va a la baja.

Más dinero para el gobierno, reducciones para la oposición y ausencia de mensajes de esperanza financiera para las clases media y media alta, en un país con mucha incertidumbre. Interesante.

Atajos

Por el centro: Gerardo Ruiz Esparza, el ex secretario de Comunicaciones y Transportes, fue un personaje clave para Alfredo del Mazo González, padre del gobernador Alfredo del Mazo Maza, así como para el ex presidente de México, Enrique Peña Nieto, el volumen de información e intereses que manejó en 12 años de hegemonía peñista, tanto en esta entidad como en el país, son muchísimos, pero con su muerte desaparecen.

Después de no redactar un mensaje en redes sociales desde el 18 de Junio del 2019, Enrique Peña lo hizo ayer para manifestar sus condolencias por la muerte de Ruiz Esparza y sorprendió que del Mazo no envió ningún mensaje al respecto por la misma vía. Habrá que ver si aparece alguna esquela en medios impresos pero en redes sociales no redactó mensaje alguno.

Peña redactó: “lamento profundamente el fallecimiento de mi amigo y excolaborador, Gerardo Ruiz Esparza, gran ser humano y servidor público de excelencia; responsable de importantes proyectos de infraestructura en todo México. Mi más sentido pésame y abrazo solidario a su familia y amigos. QEPD”.

Por cierto, la familia dio a conocer que no habría servicios funerarios, que el cuerpo sería cremado y cuando haya condiciones, se realizará una misa con familiares y amigos.

Por la derecha: El presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en Cuautitlán, Luis Sánchez Mancilla, denunció ante el Ministerio Público que fue atacado a balazos cuando circulaba en su camioneta sobre Emisor Poniente, a la altura de la empresa Pasa, en la Colonia Fracción la Capilla, de esta demarcación.

El panista señaló que es objeto de múltiples amenazas a raíz de que denunció en conferencia de prensa del pasado 8 de febrero, corrupción en el gobierno del alcalde morenista Mario Ariel Juárez Rodríguez, con sobre ejercicios y sub ejercicio en el presupuesto del año 2019, así como en Desarrollo Social y en Policía y Tránsito.

Jorge Inzunza, presidente del PAN en la entidad, exigió una investigación a fondo a las autoridades judiciales y del Gobierno del Estado de México, que vayan a las últimas consecuencias con todo el rigor de la ley, porque la inseguridad y la violencia sigue galopante sin alto alguno.

Por el centro2: La señora Fernanda Castillo del Mazo, presidenta del sistema DIFEM, instruyó revisar los Centros de Asistencia Social (CAS) con el objeto de que se implementen de manera adecuada las medidas de prevención por la pandemia del Covid-19 da.

En este sentido, Miguel Torres Cabello, el director general del organismo, revisó los CAS, donde señaló que para Fernanda Castillo es muy importante la salud de los menores, por ello estas acciones van encaminadas a protegerlos.

Por el centro3: El secretario de Educación, Alejandro Fernández Campillo, destacó la presencia del estado de México en el mensaje que enfermeros de todo el mundo difundieron con la finalidad de promover que la gente permanezca en casa. Se Trata de Armando Gaytán, egresado de la Licenciatura en Enfermería por la Universidad Intercultural del Estado de México (UIEM), quien labora en Protección Civil de San Felipe del Progreso.

El video de los enfermeros del mundo es promovido por la organización de profesionistas de Dinamarca (Danish Nursing Council).

Por el centro4: El secretario de Salud, Gabriel O'Shea Cuevas, entregó insumos, material y equipos de protección a personal de esta dependencia, a fin de garantizar la seguridad en la atención a COVID-19. Al dialogar con el personal de Salud, el titular del ramo en la entidad, enfatizó que los trabajadores estarán protegidos, tendrán los materiales suficientes para afrontar en los siguientes meses las distintas etapas de la pandemia.

Gabriel O'shea afirmó que se cuenta con más de un millón de mascarillas N95, 300 mil trajes tyvek y 900 respiradores del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) y 100 más que serán adquiridos. La entrega de insumos, material y equipo se realizó en el Centro Médico "Lic. Adolfo López Mateos" y en el Hospital General "Dr. Nicolás San Juan" y se dio a conocer que este proceso se replicará en diversas unidades y nosocomios pertenecientes al ISEM.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Atentado

El presidente del PAN en Cuautitlán, **Luis Sánchez Mancilla**, denunció un probable atentado en su contra y culpó al alcalde **Ariel Juárez Rodríguez**, de estar detrás de los balazos que recibió su camioneta cuando circulaba por el Emisor Poniente en este municipio. El líder del PAN en Edomex **Jorge Inzunza Armas** pidió que se esclarezcan los hechos, en tanto que el residente municipal **Ariel Juárez Rodríguez** pidió también a la Fiscalía mexiquense que se investigue de manera exhaustiva la denuncia hecha por el panista, porque él es respetuoso de la gente. Pues ojalá que se investigue a fondo este caso y se logre dar con los responsables, así como de otros casos delictivos; porque en esta carretera del Emisor Poniente, donde al parecer ocurrió el atentado, diariamente hay asaltos, robo de autos y ha habido asesinatos, porque es una vía peligrosa, no sólo porque fue pavimentada de manera extraña, ya que en algunos tramos el pavimento se reduce obligando a los vehículos a orillarse con el riesgo de caer al emisor, que es el canal de aguas negras, sino porque no hay vigilancia, pero los conductores la utilizan como alternativa vial ante el caos de la zona...El gobierno mexiquense entregó equipo de protección para personal del sector salud, así como insumos para los hospitales de todo el Estado de México, a fin de estar preparados por los casos de Covid-19 que vayan surgiendo. El secretario de Salud Gabriel O'Shea revaloró el profesionalismo de los médicos y enfermeras que laboran en la entidad y les aseguró que tendrán todo el apoyo para que cumplan con su trabajo...En Metepec, se entregan ya los apoyos a grupos vulnerables, con todas las medidas de sanidad. La delegada en Edomex de la Secretaría de Bienestar **Delfina Gómez** y la alcaldesa **Gabriela Gamboa**, acordaron acciones para garantizar que el apoyo a los adultos mayores llegue a todos garantizando su salud, ya que hace un par de días los tenían sin guardar la sana distancia y sin medidas de protección

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional que encabeza Miguel Sámano, advirtió que revisará con responsabilidad las iniciativas en materia electoral, en especial la propuesta para modificar el arranque del proceso con el fin de generar ahorros y acortar el plazo destinado a la organización de las siguientes elecciones. Y eso que son buenas razones, a diferencia de estados como Hidalgo, donde hubo freno a su proceso por la pandemia.

QUE el coordinador de la bancada de Morena, Maurilio Hernández González, dijo que la iniciativa de "Ley UAEM" goza de cabal salud, a pesar de llevar un año en terapia intensiva al interior de la Legislatura. Señala que se lograrán progresos conforme avancen las partes involucradas "porque es un tema que se debe resolver entre universitarios"... eso es respetar de manera adecuada "Susana Distancia"

QUE como en muchos movimientos sociales, los comuneros de Xochicuátla, en Lerma, que protestan por presuntas irregularidades en la obra de la carretera Toluca-Naucalpan, quisieron buscar un mártir señalando que uno de sus integrantes se encontraba "desaparecido". La realidad fue que Iván "N", de 37 años, apareció remitido por las autoridades estatales al ministerio público en Toluca por los delitos de oposición de obras o trabajos públicos y daño a los bienes, pues apedreó un camión

QUE hablando de sufridos caudillos, el presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional en Cuautitlán, Luis Sánchez Mancilla, denunció ante el Ministerio Público que fue atacado a balazos cuando circulaba en su camioneta en dicho municipio, lo que atribuye a sus recientes denuncias de corrupción contra el alcalde Mario Ariel Juárez Rodríguez. Por cierto, luego del presunto ataque, el edil exhortó a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México a que se realice una "investigación exhaustiva". Otra medida sanitaria importante, eso de lavarse las manos.

Company Name www.panedomex.org

